



L'HISTOIRE DE NOS PROVINCES — NAMUR

4. — Don Juan et Marguerite de Navarre (1577)

POTAGE LIEBIG TOMATE: préparé avec les meilleures tomates mûries au soleil

Liebig

Reproduction interdite

Explication au verso

Des champignons sélectionnés, frits au beurre, de la crème de lait, une généreuse dose d'extrait de viande, des épices de choix, un tout: la **Crème Liebig „Champignons”**, véritable régal de gourmets.

4. — Don Juan et Marguerite de Navarre (1577)

En 1421, Philippe le Bon acheta le comté de Namur à Jean III de Namur, noyé de dettes et en prit possession à la mort de ce prince en 1429.

L'Entre-Sambre-et-Meuse namurois (nord) et liégeois (sud) fut l'un des théâtres de la lutte des Habsbourgs d'Espagne et des rois de France aux XVI^e et XVII^e siècles. Charles-Quint acquit plusieurs enclaves dans la partie liégeoise pour créer une ceinture de forteresses: c'est là l'origine de Mariembourg (1542) et de Philippeville qui fut construite par Guillaume d'Orange (1554).

En 1577, don Juan d'Autriche, gouverneur des Pays-Bas pour Philippe II, avait signé l'Edit de Marche-en-Famenne qui conférait une autonomie presque complète à nos provinces. Mécontent de la situation secondaire qui lui était faite à Bruxelles et à Malines par nos Etats-Généraux, don Juan profita du voyage de la reine de Navarre, la lettrée Marguerite de Valois, aux eaux de Spa, pour aller la saluer à son passage à Namur. Don Juan dépensa ses derniers réaux pour recevoir dignement la princesse-écrivain et organisa même une fête champêtre dans l'île de La Plante (voir image). A peine la reine eut-elle quitté le comté que l'aventureux don Juan s'empara par surprise de la citadelle de Namur et s'y enferma. L'indécision des Etats-Généraux lui permit de recevoir des secours espagnols. Aussi est-ce de Namur que partit la fameuse reconquête des Pays-Bas par Alexandre Farnèse.

Compagnie LIEBIG, fondée en 1865